



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

▢ Statistique Vaud

Hôtellerie vaudoise : fréquentation estivale en hausse de 0,6%

Entre mai et octobre 2024, les hôtels vaudois ont enregistré 1,74 million de nuitées, une fréquentation en hausse de 0,6 % par rapport à la saison estivale 2023. Selon Statistique Vaud, ce bilan positif repose essentiellement sur les bons résultats affichés par Lausanne et la région Nyon-Morges. Ce sont les touristes allemands et français qui affichent la progression la plus marquée.

Fréquentation en hausse de 4,7 % à Lausanne

La saison estivale 2024 a connu une fréquentation légèrement supérieure à celle de l'été 2023 (+0,6 % ; +10 700 nuitées). Alors que la fréquentation des hôtes indigènes a été moins élevée qu'en été 2023 (-5,5 %), la clientèle étrangère (+7,2 %) a été plus nombreuse à séjourner dans les hôtels vaudois.

Sur le plan régional, les destinations de Lausanne (+4,7%) et de Nyon-Morges (+4,5%) dressent un bilan positif de la saison d'été 2024. En revanche, après un été 2023 exceptionnel, les Alpes vaudoises ont vu leur fréquentation reculer de 8,1%.

Davantage de touristes allemands et français

Parmi les principaux marchés de proximité, les touristes allemands (+27%) et français (+10%) ont le plus contribué à la hausse de fréquentation de la clientèle étrangère. Du côté des hôtes extraeuropéens, la clientèle indienne affiche la progression la plus marquée (+30%).

Sur le plan national, les nuitées estivales s'inscrivent également en hausse par rapport à 2023 (+1,6 %). Ce sont les destinations urbaines de Bâle (+5,5%), Genève (+4,8%) et Zurich (+4,7%) qui ont connu la plus forte hausse de fréquentation. Le bilan estival est en revanche négatif pour les régions alpines, avec un recul de nuitées qui touche les cantons du Valais (-2,6%), du Tessin (-1,7%) et des Grisons (-0,4%).

Prévisions favorables pour la saison d'hiver 2024/2025

Selon les prévisions publiées fin octobre par le Centre de recherches conjoncturelles

(KOF), la fréquentation de la saison d'hiver qui débute devrait progresser de 0,8 % sur le plan national par rapport à l'hiver dernier. Si un léger tassement est pressenti du côté des hôtes suisses (-0,5%), la clientèle européenne (+2%) et surtout nord-américaine (+10%) est attendue plus nombreuse dans notre pays.

Statistique Vaud est signataire de la Charte de la statistique publique de la Suisse et s'engage notamment à respecter les principes fondamentaux d'indépendance, d'objectivité et de transparence.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 05 décembre 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFA, Sylviane Brandt, Statistique Vaud